

¡Otra integración andina es posible!

Manifiesto de la CLOC andina

Más de un centenar de delegados campesinos e indígenas, pequeños productores de los pueblos andinos y afrodescendientes de Venezuela, Colombia, Ecuador, Bolivia y Perú se reunieron en Lima, Perú, los días 21, 22 y 23 de octubre del presente año, en el II Foro Andino, para analizar la situación de sus respectivos países y pueblos y proponer alternativas ante el evidente agotamiento del modelo neoliberal. Entre los aspectos principales del manifiesto emitido se señala que los pueblos de los Andes se han puesto en el centro del escenario mundial, cuando millones de pobladores rurales y urbanos del hermano país de Bolivia, lograron expulsar del poder y hacer huir a Gonzalo Sánchez de Lozada, que pretendió entregar el gas a las transnacionales. Se proponen las siguientes alternativas: 1) forjar una auténtica integración regional de los pueblos y naciones del Área Andina; y 2) consideramos la primacía de la soberanía y seguridad alimentarias de nuestros pueblos, naciones y países sobre cualquier regla comercial. Los aspectos centrales del plan de acción son: a) impulsar campañas de difusión de los acuerdos adoptados en el II Foro Andino; b) impulsar formas de lucha conjuntas; y c) fortalecer nuestras alianzas internacionales, en particular nuestra Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC) y Vía Campesina.

*Por mayor información: Secretaría Operativa
Campaña Continental contra el ALCA/ASC
C.e.: sri_cut@uol.com.br
Tel.: (55 11) 3272 9411 ext. 136
Dirección: Rua Caetano Pinto, 575
CEP 03041-000, Sao Paulo, Brasil*

ALCA: ¡No a las negociaciones a espaldas del Pueblo Peruano!

En reciente reunión las organizaciones peruanas integrantes de la campaña contra el ALCA emitieron una declaración, cuyos ejes principales son: para nuestros pueblos y nuestros países el ALCA constituye un mecanismo que pretende sellar la irreversibilidad del modelo neoliberal; la reducción de nuestro mercado interno por la profundización de la libre importación; una mayor privatización de los servicios de educación, salud y agua potable; y promoverá la mercantilización de todos los recursos naturales; la privatización de los conocimientos a través de la llamada propiedad intelectual, atentando contra la identidad, la cultura y la vida misma de los pueblos indígenas originarios. Por esto, un conjunto de organizaciones y movimientos sociales de la sociedad civil peruana (indígenas, mujeres, ecologistas, jóvenes, campesinos, trabajadores, intelectuales y otros sectores) mantenemos una posición diferente y alternativa a la propuesta oficial. Estamos convencidos que, a partir de los procesos subregionales de integración en curso en América Latina, ¡Otra Integración es Posible! En este marco, los movimientos sociales aglutinados en la Campaña Peruana contra el ALCA, hacemos un llamado a todas las organizaciones sociales y populares a unirse a la campaña en su contra, y hacer una fuerza común para levantar nuestra voz y nuestra propuesta por la construcción de una sociedad diferente, una nación verdaderamente libre y soberana donde el pueblo sea el dueño de su destino.

Aclaración editorial

En la Revista anterior, Nº 37, en el artículo "La propiedad intelectual va por más" (página 12) en el primer párrafo, debió decir: "Desde finales de los años setenta distintos sectores sociales vienen denunciando que los derechos de propiedad intelectual (DPI) no son un mecanismo para premiar y promover el uso social de la inventiva y creatividad. Los mismos son instrumentos de importancia estratégica para los países más industrializados y las empresas transnacionales que albergan, y además monopolizan, los mercados en un mundo económicamente globalizado".

Encuentro de resistencia y solidaridad de los pueblos indígenas y campesinos

Con la asistencia de unos 3000 delegados (as) de América, desde el 11 al 14 de octubre se realizó en Caracas, Venezuela, este primer Encuentro. Una de las intervenciones destacadas fue la de Juan Tinney en nombre de la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC). Juan en su alocución afirmó: "Hoy es 13 IMOX en el calendario maya, que es igual a lagarto e inteligencia, símbolo de las fuerzas ocultas en el universo. Puede ser un día negativo o de esperanza, dependiendo de la disponibilidad de pensamiento que tiene la persona, en este caso del colectivo o de los pueblos... Este Primer Encuentro debe fortalecer nuestras luchas y movimientos... y nuestros proyectos alternativos como el rescate y defensa de nuestros territorios y el avance de la Reforma Agraria Integral". La propuesta del presidente de Venezuela de conformar la Alternativa Bolivariana para América Latina y El Caribe (ALBA) en oposición al Acuerdo de Libre Comercio de las Américas, que supuestamente debe entrar en vigencia en el 2005, fue objeto de un rico debate en el Encuentro.

Por mayor información, contactarse con Ramiro Téllez M. C.e.: tellezram@yahoo.com

Alerta transgénica en Costa Rica

El 20 de octubre en un comunicado de prensa la Asociación de Ecología Social Costarricense (AESO) denunció que en la medida que "Costa Rica es un país de biodiversidad, la liberación de organismos genéticamente modificados presenta serios riesgos al patrimonio genético y biológico nacional". Desde 1991 en el territorio costarricense se han estado sembrando oficialmente cultivos genéticamente modificados. Estos cultivos se utilizan sólo para la producción de semillas y no para consumo humano. Para el presente año el área total sembrada con transgénicos es de 584 hectáreas. Sin embargo, desde 1991 los cultivos transgénicos han alcanzando un total acumulado de 1467 hectáreas. Las empresas y organismos responsables de experimentar con este tipo de biotecnología en Costa Rica son: Semillas del Trópico, Semillas Olson, Delta and Pine, Centro de Investigación en Biología Molecular de la UCR y CORBANA. Isaac Rojas -miembro de COHECOEIBA, Amigos de la Tierra Costa Rica- señala que: "Buscar información de transgénicos en el país ha sido difícil ya que se ha manejado por las autoridades del país con un silencio asombroso". Los sectores ecologistas consideramos que es de vital urgencia establecer una moratoria nacional a la liberación de este tipo de biotecnologías hasta que las discusiones técnicas sobre los riesgos e impactos sean abordados responsablemente por las empresas, las respectivas autoridades y los diversos sectores populares implicados.

Por mayor información: C.e: transgen@accionecologica.org

En Brasil el gobierno entró en la cueva de los Transgénicos

El Gobierno Federal de Brasil cedió a las presiones políticas partidarias y de las empresas y sancionó una medida provisoria liberando el cultivo de soja transgénica hasta diciembre de 2004. Por otro lado, la comisión de agrotóxicos prohibió el uso de glifosato después de implantado el cultivo. Ante esta medida el Dr. Mohamed Habibi, profesor titular de Biología de Unicap Brasil, uno de los mayores especialistas en biología vegetal de Brasil, en una reciente entrevista señalaba que la salida a la situación actual tiene tres alternativas: que el congreso Nacional revoque esa medida provisoria, que el propio Presidente la retire o que la cuestión pase a la justicia. Después que la Monsanto vendió a precios bajos, quebraron los productores de semillas convencionales. Crearon así un hecho consumado y el gobierno "entró en la aripuca" montada.

Por mayor información: sgeral@mst.org.br

